

Eduardo Trabucco  
Ambassadeur du Chili

Atentamente 

tuación en Sudán

REPUBLICA DE CHILE					
PRESIDENCIA					
REGISTRO Y ARCHIVO					
NR.	92/6251				
A:	20 MAR 92				
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input checked="" type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				<input type="checkbox"/>

1.- Un momento delicado

El país atraviesa por una situación muy difícil que no es nueva, pero que se ha agudizado en el último tiempo. En efecto, luego del golpe de Estado que derrocó al presidente Numeiry, exiliado hoy en Egipto, en junio de 1989, el país es conducido por un régimen militar que pretende imponer un proyecto político-social y religioso basado en el fundamentalismo islámico integrista, que no es deseado por un sector muy importante del país y que es resistido por numerosos gobiernos de la región y del mundo.

Sudán continúa desangrándose en una guerra civil que se prolonga por años, que ha debilitado su precaria economía y ha dislocado su coherencia como Nación, constituyéndose éste conflicto en el principal problema que deben afrontar las autoridades sudanesas actuales.

2.- El proyecto político del gobierno

El gobierno militar ha hecho suyo el proyecto político del movimiento integrista musulmán liderado por Al Turabi y que consiste básicamente en la aplicación de la Sharia (Ley islámica) como elemento ordenador de la Sociedad sudanesa. Este proyecto extremo se contradice con los valores de las sociedades democráticas y tiene serios inconvenientes para adaptarse al sistema político y económico prevalecientes en el mundo de hoy. De allí que como proyecto estratégico-político, por sus limitantes internas y externas, por el desarrollo de las tendencias de diversas fuerzas influyentes y por la tradición histórica del país, entre otras razones, está condenado al fracaso, a menos que se produzcan sustanciales cambios en la correlación de fuerzas internas y externas o que los sectores en el poder flexibilicen el plan, sus objetivos y métodos, y negocien con otros sectores sociales y políticos de indudable influencia en el país.

3.- La situación institucional de Sudán

Formalmente, Sudán tiene un sistema presidencial, con un parlamento de transición, creado por decreto reciente del 13 de febrero de este año, que tiene por fin "guiar la política interior y exterior del gobierno".